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La proposta per combattere la siccità: «Più alberi contro le isole di

calore»
LINK: https://www.ilgazzettino.it/nordest/padova/siccita_proposta_combattere_isola_di_calore_piu_alberi-6833730.html 

La proposta per combattere
la siccità: «Più alberi contro
le isole di calore» Nordest >
Padova Lunedì 25 Luglio
2022 di Alberto Rodighiero
PADOVA - Contro le isole di
calore va creata una cintura
verde attorno alla città. A
dirlo Europa Verde Padova.
«L'ondata di caldo non è
c e r t o  d o v u t a  s o l o
all'anticiclone africano, ma
le sue origini risiedono nella
crisi climatica dovuta alla
m a s s i c c i a  e  r a p i d a
emissione di gas serra. E
c'è un fattore in più che
aumenta il caldo ed umido
soffocante di città come
Padova: l'isola di calore, un
fenomeno del tutto urbano
- hanno spiegato ieri Elena
Quiliquini e Antonio Attisani
Co portavoce dei Verdi
padovani - Infatti la città
del Santo è caratterizzata
da pochi spazi verdi e da
ampie superfici asfaltate ed
edificate. Questi fattori,
uniti al traffico, all'uso dei
c ond i z i o na t o r i  e  a l l a
vicinanza di aree industriali,
durante le ondate di calore
aumentano ulteriormente la
temperatura. Creano, così,

un'isola di calore urbana,
una cappa di calore sulla
verticale della città, che
aumenta la temperatura via
via che ci si sposta dalle
a ree  ru ra l i  a l  c en t ro
urbano». Il piano Ma che
cos'è un'isola di calore? Il
fenomeno non è altro che
un ristagno, al di sopra
della città, di una cappa
d'aria surriscaldata, di non
più di 200-300 metri di
spessore. A Padova l'isola di
calore è resa più intensa
anche dal la scarsità di
superfici evaporanti, come
specch i  d 'acqua,  e  in
particolare prati e alberi.
Infatti, l'evaporazione da
parte dei suoli umidi o
bagnati oppure da parte
d e l l e  f o g l i e  d e l l a
vegetazione sottrae all'aria
enormi quantità di calore:
ben 600 calorie per ogni
grammo d i  acqua che
evapora. Particolarmente
efficace risulta l 'effetto
refrigerante degli alberi che
raffreddano l'ambiente non
s o l o  m e d i a n t e
l 'evapotraspirazione da
parte delle foglie, ma anche
a t t r a v e r s o  l ' o m b r a

proiettata al suolo, un
effetto però assai modesto
sulle città, a causa, della
ridotta estensione delle
superfici alberate rispetto
all'area complessiva della
città. «Per contrastare il
fenomeno serve una cintura
verde - hanno aggiunto i
due esponenti di Europa
Verde - una green belt,
presente in molte città
europee. Tutte le città che
ne hanno una cintura verde
h a n n o  u n  c l i m a  p i ù
favorevo le  perché ,  i n
assenza di vento vero e
proprio, si forma, tra la
zona verde, più fresca e
quella cementificata, più
calda ,un venticello fresco
attirato in città. Ma se la
brezza è importante contro
i l  c a l d o ,  è  a n c h e
f o n d a m e n t a l e  p e r
disperdere l'inquinamento,
come l'Ozono che in questi
g i o r n i  c i  a t t a n a g l i a .
Ricordiamo che da tempo
esiste un progetto, le cui
l inee guida sono state
elaborate da Legambiente e
m o l t e  a s s o c i a z i o n i
dell'agricoltura, del parco
agricolo paesaggistico che,
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partendo dal Basso Isonzo
s i  e s t e n d e  n e l l ' a r e a
compresa tra la Brenta e il
Bacchiglione: una vera e
propria green belt. In tal
senso va ricordato che la
passata amministrazione
predispone una bozza di
d e l i b e r a z i o n e  d a
condividere e approvare
d a l l a  C o n f e r e n z a
Metropolitana di Padova:
sarebbe bene riprendere
con buona lena il progetto».
I  pa r ch i  «A l t r e t t an to
i m p o r t a n t e  -  h a n n o
conc l u so  Qu i l i qu i n i  e
Attisani - è l'intensificazione
del verde minore, dai parchi
urbani, come chiediamo
d i ven t i  l ' a r ea  de l l ' e x
caserma Prandina, al le
strade alberate. Ma serve
anche invertire la tendenza
all'impermeabilizzazione del
suolo». Continua, intanto,
l'allarme siccità. Entro oggi,
infatti, i canali cittadini
d o v r e b b e r o  r i m a n e r e
completamente a secco. «In
collaborazione con la Polizia
provinciale - ha spiegato
ieri il vicesindaco Andrea
Micalizzi - continua anche
n e i  p r o s s i m i  g i o r n i
l'operazione di recupero dei
pesc i  che r isch iano d i
mor i r e  a  causa  de l l a
mancanza d'acqua». San
L a z z a r o  S e m p r e  n e i
prossimi giorni, a causa
dell'abbassamento costante
del l ivel lo del  P iovego
potrebbe scattare anche lo
s t o p  a l l e  a t t i v i t à
dell ' inceneritore di San
Lazzaro che preleva acqua

per il raffreddamento delle
turbine. Una circostanza
c h e  c o s t r i n g e r e b b e
AcegasApsamga a conferire
i rifiuti della città nella
discarica di Sant'Urbano.
L'allarme rimane alto anche
in provincia. Sabato scorso,
infatt i ,  i l  Consorzio di
Bonifica Acque Risorgive ha
fatto scattare la zona rossa
n e l l ' a r e a  d e l
camposampierese, il che
vuol dire in giro di vite per
q u e l  c h e  r i g u a r d a
l ' i r r i g a z i o n e  d e l l e
coltivazioni agricole. ©
RIPRODUZIONE RISERVATA
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Thiene. Decine di pesci morti in roggia e odore nauseante. Il

sindaco: "Non possiamo salvarli dalla siccità"
LINK: https://www.altovicentinonline.it/thiene-e-dintorni/thiene-decine-di-pesci-morti-in-roggia-e-odore-nauseante-il-sindaco-non-possiamo-salvarl... 

Thiene. Decine di pesci
morti in roggia e odore
nauseante. Il sindaco: "Non
possiamo salvarl i  dal la
s i c c i t à "  G i o r n a l i s t i
A l t o v i c e n t i n o n l i n e
2 4 / 0 7 / 2 0 2 2  C r o n a c a ,
Thiene e Dintorni Prima
l 'odore nauseabondo e
infestante, poi la scoperta:
decine di pesci in fase di
decomposizione. Il luogo
del ritrovamento è la roggia
p r e s e n t e  n e l  v i c o l o
Malcantone dove, nel la
notte tra il 20 e il 21 luglio,
a lcun i  passant i  hanno
filmato la secca con diversi
pesci morti, tra i quali
scardole, cavedani e alcune
trote, mentre i pochi rimasti
vivi cercano di saltare in
p i c c o l e  p o z z a n g h e r e
d'acqua per tentare la
sopravvivenza, incastrati
tra le alghe e rifiuti. La
s c e n a  r i s u l t a  e s s e r e
raccapricciante anche per i
bambini che solitamente si
affacciano ad osservarli e
che questa volta hanno
assistito ad una versione
della natura differente dalla
solita, dove i protagonsti
diventano i gatti che si
riuniscono per far man
bassa delle vittime della
siccità. Alcuni si chiedono
se non fosse stato possibile
prevedere e prevenire
questa situazione nella
roggia thienese e ci si

chiede se ci sia stata una
mancanza di supervisione
da parte del Comune e degli
enti preposti. "Il Consorzio
di bonifica alla pianura
Veneto tramite l'assessor
Zavagnin,  è  g ià  s tato
attivato" asserisce il nuovo
sindaco di Thiene Giampi
Michelusi" e l'associazione
pescatori sta provvedendo
pe r  quan to  poss i b i l e .
Purtroppo si tratta di una
s i t u a z i o n e  c h e  n o n
possiamo contenere. Come
Comune abbiamo definito la
chiusura delle fontane in
città, ma per la fauna che
soffre possiamo fare ben
poco". Dello stesso parere è
l a  p r e s i d e n t e s s a
de l l 'assoc iaz ione Enpa
Thiene-Schio Federica De
Pretto, che rammaricata
comunica "Purtroppo questa
siccità sta mietendo vittime
tra gli animali. Anche i
selvatici, in particolare gli
uccelli, sono in difficoltà.
Qualcuno avrebbe potuto
fare qualcosa? Non sono in
grado di dirlo". Una siccità
che sta colpendo tutta
l ' I t a l i a  d a  m e s i ,  i n
particolare per il Veneto è
stata firmata qualche giorno
fa una nuova ordinanza dal
presidente della Regione
Luca Zaia, provvedimento
che  ha  l ' ob i e t t i v o  d i
garantire la dotazione idrica
presente nei bacini e nei

f iumi per i l  fabbisogno
umano e  i r r iguo.  Una
situazione per nulla positiva
quel la che emerge dal
documento, il quale mette
i n  e v i d e n z a  u n
peggioramento del quadro
complessivo con situazioni
particolarmente gravose nei
distretti del Brenta e del
territorio orientale della
Regione, evidenziando che
la risalita del cuneo salino,
non solo lungo il Po ma
anche lungo l 'Adige, è
soggetto a portate ridotte,
anche al di sotto di 50
mc/sec, acutizzando la
cr i t i c i tà  in  mater ia  d i
a p p r o v v i g i o n a m e n t o
idropotabile. Laura San
Brunone Video di seguito
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Siccità, tra domenica 24 e lunedì 25 luglio i canali in centro a Padova

saranno completamente asciutti
LINK: https://mattinopadova.gelocal.it/padova/cronaca/2022/07/24/news/siccita-tra-domenica-24-e-lunedi-25-luglio-i-canali-in-centro-a-padova-saran... 

Siccità, tra domenica 24 e
lunedì 25 luglio i canali in
centro a Padova saranno
completamente asciutti Il
Bacchiglione all'altezza del
Bassane l lo  Emergenza
senza precedenti, riunione
in Prefettura alla presenza
di Comune, Provincia, Genio
Civile, ULSS6 e Consorzio di
Bonifica Bacchiglione Brenta
24 Luglio 2022 PADOVA. Si
è tenuto il tavolo tecnico in
Prefettura a Padova per
a f f r o n t a r e  l a  g r a v e
situazione di siccità delle
ultime settimane, che sta
mettendo a dura prova i
corsi d'acqua della città. I
tecnici sono concordi nel
prevedere che tra oggi,
domenica 24, e lunedì 25
luglio i canali interni della
città saranno totalmente
prosciugati. Una situazione
che non ha precedenti
almeno negli ultimi decenni.
Insieme al Prefetto e al
Sindaco Sergio Giordani,
erano presenti l'Assessore
all'Ambiente del Comune di
Padova Andrea Ragona,
insieme la Capo Settore
Ambiente e Territorio, il
Direttore del Genio Civile di
Padova, il Vice Presidente
della Provincia di Padova, il
Direttore del l 'ULLS 6 -
Servizio di Prevenzione, i
r a p p r e s e n t a n t i  d e l
Conso rz i o  d i  Bon i f i ca
Bacchiglione Brenta. Gli Enti

stanno collaborando da
ormai qualche settimana in
man ie ra  cos tan te  per
affrontare questa cr is i
idrica, che vede, proprio in
queste ore, un evidente
p e g g i o r a m e n t o  d e l l a
s i tuaz ione dovuto a l la
mancanza totale di piogge e
al caldo torrido di questi
giorni. Il livello del fiume
alla Specola Sono stati
r i p e r c o r s i  t u t t i  g l i
adempimenti amministrativi
e le azioni tecniche già
messe in campo da tutti gli
enti coinvolti nella gestione
d i  ques ta  emergenza ,
facendo emergere come la
situazione, pur nella sua
criticità, sia stata ed è
quotidianamente gestita da
tutt i  a l  massimo del le
proprie possibilità e in piena
sintonia e collaborazione. Le
conseguenze di questo
prolungato periodo siccitoso
sono sotto gli occhi di tutti
e stanno costringendo gli
enti, ognuno per propria
competenza, ad agire in
emergenza. Il Comune di
Padova sta affrontando le
morie continue di enormi
quantitativi di pesci nei
fiumi e nei canali, con un
continuo lavoro di rimozione
e smaltimento che verrà
potenziato ancora di più nei
p r o s s i m i  g i o r n i .  N e l
frattempo si sta facendo il
possibile, in collaborazione

con l'importante e delicata
a t t i v i t à  d e l l a  P o l i z i a
Provinciale, per mettere in
salvo il maggior numero di
pesci ancora vivi. Il Comune
d i  P a d o v a  h a  a n c h e
allertato la Regione del
Veneto per l'abbassamento
costante del l ivel lo del
P iovego, che potrebbe
comportare, secondo le
stime ad oggi e con l'attuale
situazione meteo-climatica,
la probabilità dello stop alle
attività dell'inceneritore dei
rifiuti urbani, che preleva
acqua per il raffreddamento
delle turbine, già durante la
p r o s s i m a  s e t t i m a n a .
Inoltre, sul fronte della
prevenzione alla lotta delle
zanzare, proprio per evitare
la formazione di nugoli nelle
pozze d'acqua oramai ferme
di fiumi e canali cittadini, il
C o m u n e  h a  a n c h e
potenziato le attività di
comunicazione distribuzione
d i  pas t i g l i e  con t ro  i l
proliferare delle stesse,
a n c h e  a  s e g u i t o
dell'emergenza sanitaria in
provincia di Padova della
"West Nile". Il Sindaco
Sergio Giordani afferma:
"Oggi è stato un momento
di confronto molto utile e
importante per tutti, perché
è ormai chiaro a tutti che
s t i a m o  v i v e n d o  u n a
situazione davvero molto
complessa, che ci vede
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 impegnati al massimo nella
gestione del le crit ic ità,
insieme a tutti gl i enti
coinvolti. Il Tavolo Tecnico
del Comune istituito ancora
nel mese di giugno da
questo momento diventa
permanente, e siamo pronti
a mettere in campo tutte le
a z i o n i  c h e  s a r a n n o
necessarie, definendole
insieme agli Enti preposti.
Non esiteremo ad attingere
anche al Fondo di Riserva
del Comune, per finanziare
immed i a t amen te  ogn i
intervento necessario a
fronteggiare una situazione
che è una vera emergenza
." L'assessore all'ambiente
Andrea Ragona aggiunge:
"Oggi abbiamo fatto il punto
sull'emergenza siccità per
coinvolgere il Prefetto e
condividere ulteriormente
tutte le azioni che sono
messe in campo. I problemi
sono noti, continuiamo a
lavorare con tutti gli Enti
p e r  c o s t r u i r e
un'organizzazione tale da
permetterci di essere pronti
ad affrontare condizioni che
ormai andranno avanti per
tutta l'estate. Per quanto
possano arrivare piogge o
temporal i  nei  prossimi
g i o r n i  n o n  s a r a n n o
sufficienti e questa è la
condizione con cui dovremo
conv i ve re  anco ra  pe r
diverse settimane. E' ormai
i m m i n e n t e  a n c h e  l a
chiusura dell'inceneritore di
San Lazzaro, ma ci siamo
mossi per tempo e anche su
questo  non c i  fa remo

trovare impreparat i .  I l
monitoraggio quotidiano
che abbiamo messo in
campo è necessar io  a
permetterci di agire con
tempestività, provando a
creare meno disagi possibili
ai cittadini. E' importante
però ognuno faccia la sua
parte e l'invito che faccio è
quello di risparmiare il più
possibile acqua e utilizzare
repellenti con costanza
perchè l'acqua stagnante
porterà ad un aumento di
zanzare." Il vicesindaco
Andrea Micalizzi che ha tra
le sue deleghe anche le
Acque Fluviali sottolinea:
"Una situazione nuova, mai
v i s t a  p r ima .  P adova ,
storicamente e fino ad oggi,
h a  s e m p r e  a v u t o  i l
problema di difendersi dalle
piene, e quindi  da un
eccesso di acqua, ma mai
dalle secche e in questo
senso sono stati concepiti i
nostri canali e i manufatti
idraulici. Per questo oggi
s i a m o  i n  d i f f i c o l t à .
Dobbiamo da subito riunire
gl i  Enti e i  tecnici più
competenti per stabilire un
nuovo modello di gestione
del territorio che non solo
faccia della sostenibilità una
scelta sistematica, ma che
adegui  i l  nost ro  nodo
idraulico di fiumi, canali,
porte e manufatti, al le
nuove condizioni". 2 Articoli
rimanenti Accesso illimitato
a tutti i contenuti del sito
1EUR/mese per 3 mesi, poi
2.99EUR al mese per 3
mesi Attiva Ora Sei già

abbonato? Accedi Sblocca
l'accesso illimitato a tutti i
contenuti del sito
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Consorzio di Bonifica Alta Pianura Veneta si appella ai cittadini:

«Usate l'acqua con parsimonia e buon senso»
LINK: https://www.veronasera.it/cronaca/consorzio-alta-pianura-veneta-siccita-acqua-crisi-24-luglio-2022.html 

Consorzio di Bonifica Alta
Pianura Veneta si appella ai
cittadini: «Usate l'acqua con
parsimonia e buon senso»
«Lo scenario è destinato ad
aggravarsi proprio a fronte
del graduale esaurimento
della risorsa accumulata nei
s e r b a t o i  d e l l ' a r e a
montana», fa sapere i l
Consorzio di Bonifica Alta
Pianura Veneta Redazione
24 lug l io  2022 12:35
C o n d i v i d i  S i c c i t à  -
immagine d'archivio La
situazione di crisi idrica è in
continua evoluzione ed è
s t r e t t a m e n t e  l e g a t a
a l l ' a n d a m e n t o  d e l l e
condizioni meteoclimatiche:
il caldo rovente e l'assoluta
mancanza di piogge di certo
non aiutano l'agricoltura e
mettono a dura prova il
lavoro dei  Consorz i  d i
Boni f i ca.  A maggio,  a
segu i to  de l l 'Ord inanza
Regionale n. 37, è stato
dichiarato stato di crisi
idrica sull'intero territorio
regionale e sono state
fornite indicazioni operative
a i  g e s t o r i  p e r  i l
superamento della criticità
in vista del la stagione

irrigua. Il Consorzio Alta
Pianura Veneta fa sapere di
e s s e r s i   a t t e n u t o  a l l e
disposizioni dell'Ordinanza,
t r a  c u i  « l a  mas s ima
parsimonia nell'uso della
risorsa per l'irrigazione». Ad
oggi, complice l'aggravarsi
d e l l a  c r i s i  i d r i c a ,  i l
presidente della Regione del
Veneto, Luca Zaia,  ha
f i r m a t o  u n a  n u o v a
o r d i n a n z a   c h e ,
considerando le recenti
d e t e r m i n a z i o n i
dell 'Osservatorio per la
risorsa idrica del bacino
delle Alpi Orientali, «prende
atto dell'estensione dello
stato di severità idrica
elevata per tutto il territorio
Veneto, anche per il bacino
dell'Adige». La necessità è
dunque quella di «limitare il
mas s imo  i  p o t en z i a l i
u l te r io r i  dann i  a l l 'uso
agricolo e di permettere agli
agricoltori di portare a
termine il primo ciclo di
raccolto». In tal senso,
s p i e g a  u n a  n o t a
del Consorzio Alta Pianura
V e n e t a ,  l ' O r d i n a n z a
«introduce deroghe del
30% ai valori del Deflusso

Minimo Vitale, invitando
tutte le attività competenti,
tra cui le Provincie e le città
metropolitane, ad assumere
provvedimenti adeguati
all'attuazione delle misure
sul Deflusso Minimo Vitale,
tra cui la salvaguardia
dell'ambiente». La richiesta
che arriva dalla Regione è
d i  « sodd i s f a re   i  r ea l i
fabbisogni irr igui del le
colture, assicurando al
c on tempo  l a  mass ima
valorizzazione della risorsa
disponibile, dando dunque
priorità alle colture nella
loro fase produttiva e al
servizio irriguo nelle aree
do t a t e  d i  imp i an t i  a
maggior efficienza».  Il
Consorzio Alta Pianura
Veneta quindi aggiunge:
«Nel nostro Comprensorio
s i  stanno r iscontrando
situazioni di grave carenza
idrica nella zona dell'Alto
Vicentino, il Canale Mordini,
der ivazione del l 'Ast ico,
riesce per il momento a
garantire l'irrigazione degli
imp iant i  a  gocc ia  ne i
C o m u n i  d i  S a r c e d o ,
Z u g l i a n o ,  V i l l a v e r l a ,
Duev i l le  e  Montecch io
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Precalc ino; tuttavia, i l
sistema delle Rogge, che
derivano acqua dal Canale
M o r d i n i ,  è  f e r m o ,
i m p e d e n d o  d i  f a t t o
l'irrigazione a scorrimento
per le coltivazioni della
zona».  La cr is i  idr ica,
spiega sempre la nota
del Consorzio Alta Pianura
Veneta, «ha colpito anche i
Comuni  d i  Brendola  e
Sarego, che hanno già
emesso ord inanze per
fronteggiare l'emergenza».
N e l l ' a r e a  o v e s t  d e l
Comprensorio, inoltre, «le
risorgive che alimentano il
sistema Fibbio-Antanello
s o n o  a l  c o l l a s s o ,  d i
conseguenza tutti i territori
che dipendono da questo
sistema di irrigazione, la Val
d'Illasi, Lavagno, Mezzane e
il vettore canale maestro
che porta acqua fino a
Arcole e Bel f iore,  non
sapp i amo  pe r  quan to
potranno reggere». Anche
le integrazioni da pozzo
«stanno dando dei forti
problemi attingendo dalla
stessa falda che con i l
perdurare della situazione
meteo si è profondamente
abbassata». Lo scenario,
a g g i u n g e  l a  n o t a
del Consorzio Alta Pianura
Veneta, «è destinato ad
aggravarsi proprio a fronte
del graduale esaurimento
della risorsa accumulata nei
serbatoi dell'area montana;
p e r t a n t o ,  s o l o  s e  s i
verificheranno significative
precipitazioni meteoriche la
situazione potrà tornare

sotto controllo. Si naviga a
vista - conclude il Consorzio
Alta Pianura Veneta - in
quanto anche le previsioni
dei prossimi giorni non sono
confortanti». 
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Morto l'ingegnere Casarin, alto dirigente della Regione Veneto e

commissario
LINK: https://www.ilgazzettino.it/nordest/venezia/morto_roberto_casarin_ingegnere_dirigente_regione_veneto_commissario_mirano-6832493.html 

Morto l'ingegnere Casarin,
alto dirigente della Regione
Veneto e  commissar io
Domenica 24 Luglio 2022 di
Alvise Sperandio VENEZIA-
È morto l'ingegner Roberto
Casarin, per molti anni
dirigente della Regione, dal
2004 per un decennio
commissario straordinario
all'escavo dei canali portuali
e alla gestione dei fanghi di
Porto Marghera, nonché
padre del Vallone Moranzani
c h e  a v r e b b e  p o t u t o
camb ia re  l a  s to r i a  d i
Malcontenta. Originario di
Mirano, coniugato con due
figli, a ottobre avrebbe
compiuto 77 anni.  Era
malato da tempo. «Un
grandissimo dirigente a cui
il Veneto deve molto», lo
ricorda Renato Chisso, già
assessore alle Infrastrutture
e alla Legge speciale di
Venezia.  «Per 14 anni
abbiamo lavorato fianco a
f i an co .  E r a  un  uomo
prepara to ,  to ta lmente
dedito al lavoro, sempre
disponibile in ufficio. Sarà
ricordato come protagonista
di  passaggi  e progett i
f o n d a m e n t a l i  p e r  i l

territorio». «La notizia della
scomparsa  d i  Rober to
Casarin, a lungo dirigente
della Regione e segretario
dell'autorità di bacino dei
fiumi dell'Alto Adriatico, ci
rattrista profondamente -
osserva Carlo Bendoricchio,
direttore del Consorzio di
bonifica Acque Risorgive -
Era un profondo conoscitore
in materia ambientale, in
particolare per la difesa del
suolo e della gestione delle
acque. Per questo è stato
un riferimento costante, un
interlocutore autorevole».
LA CARRIERA Casarin si era
laureato in Ingegner ia
c iv i le ,  ramo idrau l i ca ,
all'Università di Padova.
D o c e n t e  a l l e  s c u o l e
superiori, è stato autore di
mo l te  pubb l i caz ion i  e
promotore di numerosi
c o n v e g n i .  N e l  1 9 8 0
l'ingresso in Regione dove
ha occupato vari incarichi
nel settore della tutela delle
acque e della gestione dei
rifiuti. Presto aveva scalato
le posizioni di vertice della
macchina amministrativa
d iventando  segre ta r io
regionale all'Ambiente nel

'96 ,  cu i  po i  s i  e rano
aggiunte anche le aree
Territorio, Difesa del suolo,
L a v o r i  p u b b l i c i  e
Salvaguardia di Venezia e
della laguna. Nel 2004, col
governo Berlusconi-2, era
stato nominato commissario
per lo scavo dei canali
i n d u s t r i a l i  d i  P o r t o
Marghera. «Erano ormai
arrivati a soli 8 metri e le
navi non passavano più. Lui
ha permesso di riportarli
agli 11 metri e mezzo fissati
dal  P iano Regolatore»,
spiega Chisso. L'ingegnere
aveva avuto  un ruo lo
decisivo nella definizione
d e i  p r o g e t t i  p e r  i l
conferimento dei fanghi
all'isola delle Tresse e per la
nuova discarica del Vallone
Moranzani, a Malcontenta,
dove  sa rebbe  dovu to
nascere un grande parco
u r b a n o  c h e  a v r e b b e
segnato il riscatto della
zona, r imasto tuttavia
incompiuto. Durante la sua
carriera Casarin era stato
coinvolto nel processo per
l'assegnazione al Consorzio
Venezia Nuova, senza gara
dal 2009 in poi, del Sistema
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informativo voluto dalla
Regione per monitorare la
situazione delle discariche
abusive. Accusato di falso
ideologico fu dichiarato
prescritto. Casarin risiedeva
in via Monte Cengio. I
funerali mercoledì, alle 9,
nella chiesa di via Piave. ©
RIPRODUZIONE RISERVATA
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Crisi idrica, la sindaca di Peschiera: «Vi chiedo un gesto di

responsabilità»
LINK: https://daily.veronanetwork.it/news/crisi-idrica-la-sindaca-di-peschiera-vi-chiedo-un-gesto-di-responsabilita/ 

Crisi idrica, la sindaca di
Peschiera: «Vi chiedo un
gesto di responsabilità» Ags
ha inviato ai Comuni soci la
richiesta di vietare l'uso
del l 'acqua per f ini non
strettamente domestici. La
sindaca di Peschiera del
Garda Gaiulli: «Dobbiamo
rispettare l'ordinanza già in
vigore per evitare estreme
conseguenze. Confido in
tutti noi». Di Redazione -
24 Luglio 2022 Orietta
Gaiulli, sindaca di Peschiera
del Garda Siccità, l appello
della sindaca di Peschiera
Orietta Gaiulli «Ags sta
chiedendo a noi sindaci
della sponda veronese del
Garda di proibire l'utilizzo
dell'acqua potabile per fini
non strettamente necessari,
24 ore su 24.  Questo
vorrebbe dire smettere di
dar da bere alle piante, ai
fiori, ai giardini, lasciarli
morire fino a quando la
s i t u a z i o n e  n o n  s a r à
diversa. Per questo faccio
un appello a tutti i cittadini
di Peschiera». La sindaca di
Peschiera del Garda Orietta
Gaiulli ha diffuso un video-
appello chiedendo ai suoi

concittadini un gesto di
responsabilità. «Rispettate
l'ordinanza che abbiamo
emanato il 10 giugno e che
vieta l'uso dell'acqua dalle 7
della mattina alle 22. Se
ognuno dimostrerà senso
civico non dovremo arrivare
alle estreme conseguenze di
vietarlo del tutto. Confido in
tutti noi, nel fatto che
l'amore per la nostra città ci
faccia essere responsabili»
dice Gaiulli. Nelle ultime
ore, infatti, Ags ha inviato
ai Comuni soci una richiesta
d i  l imi taz ione de l l 'uso
dell'acqua potabile. Si legge
che «dovrà essere vietato
l'utilizzo dell'acqua potabile
prelevata dal le ret i  d i
a c q u e d o t t o  p e r  i l
riempimento delle piscine o
vasche destinate all'uso
irriguo, fatto salvo per gli
orti di modeste dimensioni,
purché nelle ore di basso
consumo (notturne); si
r ibadisce e s i  auspica
che per l'irrigazione di aree
a  ve rde  (pubb l i che  e
private) venga utilizzata
a c q u a  n o n
potabile mediante l'utilizzo
di autobotti o qualsiasi altro

sistema alternativo alla rete
acquedot t i s t i ca» .  Una
richiesta pesante che fa
s e g u i t o  a l l e  c r i t i c h e
condizioni metereologiche,
al la siccità sempre più
preoccupante, al livello del
Garda che cont inua a
scendere. La sindaca ha
quindi deciso di rivolgersi
d i r e t t amen t e  a i  s u o i
concittadini per invitarli
a rispettare un'ordinanza
che il Comune gardesano
aveva già emesso lo scorso
10 g iugno,  quando le
c o n d i z i o n i  e r a n o  g i à
preoccupanti per quanto
non così critiche. LEGGI
ANCHE:  Federa lbergh i
Garda Veneto: «Lago senza
acqua? Allarmismi della
s t a m p a  t e d e s c a »
L ' o r d i n a n z a
prevede appunto il divieto
di utilizzo di acqua potabile
per usi non strettamente
domestici nella fascia oraria
diurna, di consumo più
elevato, tra le 7 del la
mattina e le 22. «Stiamo
assistendo tutti a quello che
sta succedendo alla nostra
città e più in generale al
n o s t r o  m o n d o » ,   d i c e
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 Gaiulli. «Le risorse idriche
alla fine, l'agricoltura in
sofferenza, il Lago che si
abbassa. E le previsioni non
fanno sperare che la cosa si
p o s s a  r i s o l v e r e  a
breve .  Pur t roppo però
assisto tutt i  i  giorni a
comportamenti che non
s o n o  c o r r e t t i ,
i r responsab i l i» .  LEGGI
ANCHE: Sciolte le Camere,
Italia al voto a settembre
Gaiulli afferma che troppe
sono state le violazioni
dell'ordinanza comunale,
vio lazioni  che ora non
p o s s o n o  p i ù  e s s e r e
tollerate. «Vi chiedo di
u s a r e  l ' a c q u a  c o n
parsimonia», ha proseguito
la sindaca. «Ve lo chiedo
con forza perché in caso
contrario l'unica soluzione
sarà quella di dar seguito
alla richiesta di Ags. Confido
nel fatto che la città possa
rispondere bene a questo
appello". La situazione, fa
s a p e r e  G a i u l l i ,   v e r r à
monitorata nelle prossime
ore. Nel caso di mancata
risposta la soluzione sarà
quella di un stop completo
fino a quando le condizioni
m e t e r e o l o g i c h e  n o n
dovessero cambiare.   
C ome  s i  l e g ge  n e l l a
comunicazione inviata da
Ags, se l'uso dell'acqua non
v e r r à  s e r i a m e n t e
limitato «è possibile che il
sistema acquedottistico non
sia sufficiente a soddisfare
la richiesta globale, e che
pertanto possano verificarsi
disservizi significativi con

durata di ore se non di
giorni». LEGGI ANCHE: Crisi
idr ica,  i l  Consorz io  d i
Bonifica Alta Pianura Veneta
fa appello al buon senso
Ricevi il Daily! È gratis ?
VUOI RICEVERE OGNI SERA
I L  Q U O T I D I A N O
MULTIMEDIALE VERONA
DAILY? ? È GRATUITO! ?
CLICCA QUI E SEGUI LE
I S T R U Z I O N I  P E R
RICEVERLO VIA EMAIL O
WHATSAPP  ( se  s ceg l i
WhatsApp ricorda di salvare
i l  numero  in  rubr i ca)
OPPURE ? CLICCA QUI PER
ISCRIVERTI AL CANALE
TELEGRAM
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Tutti i canali del centro di Padova in secca, il sindaco: «Emergenza

senza precedenti»
LINK: https://www.ilgazzettino.it/nordest/padova/siccita_canali_secca_sindaco_sergio_giordani_emergenza_senza_precedenti-6829170.html 

Siccità, tutti i canali del
centro di Padova in secca. Il
sindaco: «Emergenza senza
precedenti» Sempre più
v i c i n o  l o  s t o p  d e l
t e r m o v a l o r i z z a t o r e .
Preoccupa anche la moria di
ingenti quantitativi di pesce,
obiettivo è mettere in salvo
più esemplari Nordest >
Padova Sabato 23 Luglio
2022 di Alberto Rodighiero
PADOVA - Tra domani e
lunedì i canali cittadini per
la prima volta nella storia
del la città f iniranno in
secca. Inoltre si va verso lo
s p e g n i m e n t o  d e l
termovalorizzatore di San
Lazzaro già la settimana
prossima. Si è tenuto ieri
mattina in Prefettura un
tavolo tecnico per fare il
pun to  su l l ' eme rgenza
s i c c i t à .  A l l a  f i n e
dell'incontro, i tecnici hanno
a n n u n c i a t o  c h e  t r a
domenica e lunedì i canali
interni della città saranno
totalmente prosciugati .
Assieme al Prefetto Raffaele
Grassi e al sindaco Sergio
Giordani, erano presenti in
P re fe t tu ra  l ' a ssessore
a l l ' A m b i e n t e  A n d r e a

Ragona, il capo settore
Ambiente e Territorio, il
Direttore del Genio Civile di
Padova, il vice Presidente
della Provincia, il Direttore
dell'Ulls 6 - Servizio di
P r e v e n z i o n e  e  i
r a p p r e s e n t a n t i  d e l
Conso rz i o  d i  Bon i f i ca
Bacchiglione Brenta. Le
c o n s e g u e n z e  I l
prosciugamento dei canali
cittadini rischiano di avere
conseguenze molto pesanti.
Palazzo Moroni, infatti, ha
già allertato la Regione per
l'abbassamento costante
del livello del Piovego che
po t r ebbe  compor t a re ,
secondo le stime ad oggi e
con l 'attuale situazione
m e t e o - c l i m a t i c a ,  l a
probabilità dello stop alle
attività dell'inceneritore di
San Lazzaro che preleva
acqua per il raffreddamento
delle turbine. La chiusura
degli impianti dovrebbe
scattare già la settima
prossima, una circostanza
c h e  c o s t r i n g e r e b b e
AcegasApsamga a conferire
i rifiuti della città nella
discarica di Sant'Urbano.
Non solo. Il Comune sta

a f f r on t ando  l e  mo r i e
c o n t i n u e  d i  e n o r m i
quantitativi di pesce nei
fiumi e nei canali, con un
i n c e s s a n t e  l a v o r o  d i
rimozione e smaltimento
che sarà potenziato ancora
di più nei prossimi giorni.
Nel frattempo si sta facendo
i l  p o s s i b i l e ,  i n
collaborazione con la Polizia
Provinciale, per mettere in
salvo il maggior numero di
pesci ancora vivi. Inoltre,
sul fronte della prevenzione
alla lotta delle zanzare,
propr io  per  ev i tare la
formazione di nugoli di
insetti nelle pozze d'acqua
oramai ferme di fiumi e
canali cittadini, palazzo
Moroni ha anche potenziato
le attività di comunicazione
distribuzione di pastiglie
contro il proliferare delle
stesse, anche a seguito
dell'emergenza sanitaria
legata alla "West Nile".
« S i t u a z i o n e  m o l t o
complessa» «Oggi è stato
un momento di confronto
molto utile e importante per
tutti, perché è ormai chiaro
che stiamo vivendo una
situazione davvero molto
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complessa, che ci vede
impegnati al massimo nella
gestione del le crit ic ità,
insieme a tutti gl i enti
coinvolti - ha spiegato ieri
Giordani - Il Tavolo tecnico
del Comune istituito ancora
nel mese di giugno, da
questo momento diventa
permanente e siamo pronti
a mettere in campo tutte le
a z i o n i  c h e  s a r a n n o
necessarie, definendole
insieme agli Enti preposti.
Non esiteremo ad attingere
anche al Fondo di riserva
del Comune per finanziare
immed i a t amen te  ogn i
intervento necessario a
fronteggiare una situazione
c h e  è  u n a  v e r a
emergenza». «Per quanto
possano arrivare piogge o
temporal i  nei  prossimi
g i o r n i ,  n o n  s a r a n n o
sufficienti e questa è la
condizione con cui dovremo
conv i ve re  anco ra  pe r
diverse settimane - ha
aggiunto Ragona - È ormai
i m m i n e n t e  a n c h e  l a
chiusura dell'inceneritore di
San Lazzaro, ma ci siamo
mossi per tempo e anche su
questo  non c i  fa remo
trovare impreparati». «Si
tratta di una situazione
nuova, mai vista prima.
Padova, storicamente e fino
ad oggi, ha sempre avuto il
problema di difendersi dalle
piene, e quindi  da un
eccesso di acqua, ma mai
dalle secche e in questo
senso sono stati concepiti i
nostri canali e i manufatti
idraulici. Per questo oggi

siamo in difficoltà - ha
concluso i l  vicesindaco
Andrea Micalizzi - Dobbiamo
da subito riunire gli Enti e i
tecnici più competenti per
stabilire un nuovo modello
di gestione del territorio».
©  R I P R O D U Z I O N E
R I S E R V A T A
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Padova, l'sos caldo per l'inceneritore

LINK: http://corrieredelveneto.corriere.it/padova/cronaca/22_luglio_19/padova-allarme-siccita-inceneritore-l-impianto-rischio-stop-la-mancanza-acq... 

Siccità a Padova, canali
v u o t i  d a  l u n e d ì :
l ' incener i tore verso la
chiusura Vertice con i l
prefetto, impianto fermo
entro 10 giorni. Rif iuti
diretti a Sant'Urbano di
Gabriele Fusar Poli A-A+
shadow Stampa Email La
siccità mente in dubbio la
possibilità di raffreddare
l ' i n c e n e r i t o r e  C a n a l i
cittadini totalmente a secco
tra domenica e lunedì, e
inceneritore di San Lazzaro
che con ogni probabilità
s a r à  c o s t r e t t o  a
interrompere la propria
attività tra l'inizio e la metà
della prossima settimana: la
c r i s i  i d r i c a  c h e  s t a
a t tanag l i ando  l ' i n te ra
provincia, città del Santo
c o m p r e s a ,  h a  o r m a i
raggiunto una sorta di
momentaneo «punto di non
ritorno». Il tavolo tecnico La
spaventosa situazione è
sotto gli occhi di tutti:
l'assenza di precipitazioni
piovose non solo a valle ma
anche a monte fa sì che i
cors i  d 'acqua,  o l t re  a
rit irarsi sempre più, si
trasformino in veri e propri
a c q u i t r i n i  s t a g n a n t i

diventando così l'habitat
idea le per  le  zanzare,
ovvero qualcosa di cui si
farebbe francamente a
meno soprattutto in tempi
di diffusione del virus West
Nile. Tutti questi aspetti
sono stati discussi nella
tarda mattinata di venerdì
nel corso di un tavolo
tecnico organizzato in
Prefettura e a cui hanno
partecipato il sindaco Sergio
Giordani  e  l 'assessore
all'ambiente Andrea Ragona
oltre ai rappresentanti di
Provincia, Genio Civile, Usl
6 Euganea e Consorzio di
Bon i f i c a  Ba c ch i g l i o ne
Brenta. Ed è bastata la
relazione dei tecnici per
capire che all'ombra del
San to  s i  s t a  v i vendo
un'emergenza davvero
s en za  p r e c eden t i :  l e
previsioni parlano infatti di
cana l i  comp le tamente
asciutti entro le prossime
24-48 ore. La prima e ormai
ben nota conseguenza
riguarda la moria della
fauna itt ica: r ischia di
raggiungere presto i trenta
quintali (ovvero 3mila chili)
il peso complessivo delle
carcasse di pesci morti già

r i m o s s e  e  s m a l t i t e ,
operazione che viaggia di
pari passo con il recupero e
la messa in salvo di quelli
ancora vivi ma a corto di
o s s i g e n o .  I l
termovalorizzatore Ciò che
al momento più preoccupa,
p e r ò ,  è  l o  s t o p  d e l
termovalorizzatore di San
Lazzaro, che si preannuncia
o r m a i  c o m e  q u a s i
imminente: per far sì che il
maxi-impianto bruci un
q u a n t i t a t i v o  m e d i o
giornaliero di circa 500
tonnellate di rifiuti (di cui
poco più di 150 prodotte
solo in città) serve infatti un
altrettanto performante
sistema di raffreddamento
delle turbine, che funziona
grazie all'acqua che scorre
nell'adiacente canale San
Gregorio e nel Piovego. Se
fino a qualche giorno fa,
però,  c 'era ancora un
m a r g i n e  d i  2 0 - 3 0
centimetri, ora il livello sta
raggiungendo con sempre
maggior velocità lo zero, il
c h e  v u o l  d i r e  c h e
l' inceneritore rischia di
spegnere a breve - ma
momentaneamente - i forni.
Il pericolo è già stato fatto
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presente alla Regione, che
ha il compito di individuare
e decidere con decreti ad
hoc dove smaltire i rifiuti in
caso di  emergenza: la
scelta dovrebbe ricadere
s u l l a  d i s c a r i c a  d i
S a n t ' U r b a n o .  S u l l a
q u e s t i o n e - s i c c i t à
l'attenzione è alta da parte
del sindaco Sergio Giordani:
«S t i amo  v i vendo  una
situazione davvero molto
complessa, che ci vede
impegnati al massimo nella
gest ione del le cr i t ic i tà
insieme a tutti gl i enti
coinvolti. Non esiteremo ad
attingere anche al Fondo di
Riserva del Comune per
finanziare immediatamente
ogni intervento necessario a
fronteggiare questa vera
emergenza». I l  grande
caldo Andrea Ragona: «Per
quanto possano arrivare
piogge o temporal i  nei
prossimi giorni (mercoldì 27
ndr)non saranno sufficienti
e questa è la condizione con
cui dovremo convivere
a n c o r a  p e r  d i v e r s e
settimane». Ma per ora è il
grande caldo a farla da
p a d r o n e :  g i o v e d ì  a
G a l z i g n a n o  è  s t a t a
registrata una temperatura
massima di 38 gradi la più
alta di tutta la Regione. E
nemmeno  l ' o z ono  d à
tregua: a Monselice, ad
esempio, sono già 50 i
giorni di sforamento dei
limiti. La newsletter del
Corriere del Veneto Se vuoi
restare aggiornato sulle
notizie del Veneto iscriviti

gratis alla newsletter del
Corriere del Veneto. Arriva
tutti i giorni direttamente
nella tua casella di posta
alle 12. Basta cliccare qui.
23 luglio 2022 (modifica il
23 luglio 2022 | 08:36) ©
RIPRODUZIONE RISERVATA
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Padova, i canali interni completamente a secco: non era mai

successo prima
LINK: https://mattinopadova.gelocal.it/padova/cronaca/2022/07/22/news/padova-i-canali-interni-completamente-a-secco-non-era-mai-successo-prima-1.4... 

Padova, i canali interni
completamente a secco:
non era mai successo prima
N I C O L A  F O S S E L L A
L'allarme siccità lanciato dal
Comune: "Stiamo provando
a salvare i pesci ma si va
verso  lo  spegn imento
dell'inceneritore" 22 Luglio
2022 PADOVA. Si è tenuto
nella mattina di venerdì 22
luglio un tavolo tecnico in
Prefettura per affrontare la
grave situazione di siccità
delle ultime settimane, che
sta mettendo a dura prova i
corsi d'acqua della città. I
tecnici sono concordi nel
prevedere che tra domenica
e lunedì i canali interni della
città saranno totalmente
prosciugati. Una situazione
che non ha precedenti
almeno negli ultimi decenni.
Video. Ecco la situazione dei
canali padovani Si cammina
nel letto dei corsi d'acqua di
Padova, a secco per via
della siccità Insieme al
Prefetto e al Sindaco Sergio
Giordani erano presenti
l'Assessore all'Ambiente
Andrea Ragona, e poi la
Capo Settore Ambiente e
Territorio, il Direttore del
Genio Civile di Padova, il
V i ce  P res i den te  de l l a
Provincia di Padova, i l
Direttore dell'Usl6 Servizio
d i  P r e v e n z i o n e ,  i
r a p p r e s e n t a n t i  d e l
Conso rz i o  d i  Bon i f i ca

Bacchiglione Brenta. Gli enti
stanno collaborando da
ormai qualche settimana in
man ie ra  cos tan te  per
affrontare questa cr is i
idrica, che vede, proprio in
queste ore, un evidente
p e g g i o r a m e n t o  d e l l a
s i tuaz ione dovuto a l la
mancanza totale di piogge e
al caldo torrido di questi
giorni. Oggi sono stati
r i p e r c o r s i  t u t t i  g l i
adempimenti amministrativi
e le azioni tecniche già
messe in campo da tutti gli
enti coinvolti nella gestione
d i  ques ta  emergenza ,
facendo emergere come la
situazione, pur nella sua
criticità, sia stata ed è
quotidianamente gestita da
tutt i  a l  massimo del le
proprie possibilità e in piena
sintonia e collaborazione. Le
conseguenze di questo
prolungato periodo siccitoso
sono sotto gli occhi di tutti
e stanno costringendo gli
enti, ognuno per propria
competenza, ad agire in
emergenza. Il Comune di
Padova sta affrontando le
morie continue di enormi
quantitativi di pesci nei
fiumi e nei canali, con un
continuo lavoro di rimozione
e smaltimento che verrà
potenziato ancora di più nei
p r o s s i m i  g i o r n i .  N e l
frattempo si sta facendo il
possibile, in collaborazione

con l'importante e delicata
a t t i v i t à  d e l l a  P o l i z i a
Provinciale, per mettere in
salvo il maggior numero di
pesci ancora vivi. Il Comune
d i  P a d o v a  h a  a n c h e
allertato la Regione del
Veneto per l'abbassamento
costante del l ivel lo del
P iovego, che potrebbe
comportare, secondo le
stime ad oggi e con l'attuale
situazione meteo-climatica,
la probabilità dello stop alle
attività dell'inceneritore dei
rifiuti urbani, che preleva
acqua per il raffreddamento
delle turbine, già durante la
p r o s s i m a  s e t t i m a n a .
Inoltre, sul fronte della
prevenzione alla lotta delle
zanzare, proprio per evitare
la formazione di nugoli nelle
pozze d'acqua oramai ferme
di fiumi e canali cittadini, il
C o m u n e  h a  a n c h e
potenziato le attività di
comunicazione distribuzione
d i  pas t i g l i e  con t ro  i l
proliferare delle stesse,
a n c h e  a  s e g u i t o
dell'emergenza sanitaria in
provincia di Padova della
"West Nile". «E 'stato un
momento d i  confronto
molto utile e importante per
tutti, perché è ormai chiaro
a tutti che stiamo vivendo
una situazione davvero
molto complessa, che ci
vede impegnati al massimo
nella gestione delle criticità,
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 insieme a tutti gl i enti
coinvolti. Il Tavolo Tecnico
del Comune istituito ancora
nel mese di giugno da
questo momento diventa
permanente, e siamo pronti
a mettere in campo tutte le
a z i o n i  c h e  s a r a n n o
necessarie, definendole
insieme agli enti preposti.
Non esiteremo ad attingere
anche al Fondo di Riserva
del Comune, per finanziare
immed i a t amen te  ogn i
intervento necessario a
fronteggiare una situazione
che è una vera emergenza
." L'assessore all'ambiente
Andrea Ragona aggiunge:
"Oggi abbiamo fatto il punto
sull'emergenza siccità per
coinvolgere il Prefetto e
condividere ulteriormente
tutte le azioni che sono
messe in campo. I problemi
sono noti, continuiamo a
lavorare con tutti gli enti
p e r  c o s t r u i r e
un'organizzazione tale da
permetterci di essere pronti
ad affrontare condizioni che
ormai andranno avanti per
tutta l'estate. Per quanto
possano arrivare piogge o
temporal i  nei  prossimi
g i o r n i  n o n  s a r a n n o
sufficienti e questa è la
condizione con cui dovremo
conv i ve re  anco ra  pe r
diverse settimane. E' ormai
i m m i n e n t e  a n c h e  l a
chiusura dell'inceneritore di
San Lazzaro, ma ci siamo
mossi per tempo e anche su
questo  non c i  fa remo
trovare impreparat i .  I l
monitoraggio quotidiano

che abbiamo messo in
campo è necessar io  a
permetterci di agire con
tempestività, provando a
creare meno disagi possibili
ei cittadini. E' importante
però ognuno faccia la sua
parte e l'invito che faccio è
quello di risparmiare il più
possibile acqua e utilizzare
repellenti con costanza
perchè l'acqua stagnante
porterà ad un aumento di
zanzare." Il vicesindaco
Andrea Micalizzi che ha tra
le sue deleghe anche le
Acque Fluviali sottolinea:
"Una situazione nuova, mai
v i s t a  p r ima .  P adova ,
storicamente e fino ad oggi,
h a  s e m p r e  a v u t o  i l
problema di difendersi dalle
piene, e quindi  da un
eccesso di acqua, ma mai
dalle secche e in questo
senso sono stati concepiti i
nostri canali e i manufatti
idraulici. Per questo oggi
s i a m o  i n  d i f f i c o l t à .
Dobbiamo da subito riunire
gl i  enti e i  tecnici più
competenti per stabilire un
nuovo modello di gestione
del territorio che non solo
faccia della sostenibilità una
scelta sistematica, ma che
adegui  i l  nost ro  nodo
idraulico di fiumi, canali,
porte e manufatti, al le
nuove condizioni". 2 Articoli
rimanenti Accesso illimitato
a tutti i contenuti del sito
1EUR/mese per 3 mesi, poi
2.99EUR al mese per 3
mesi Attiva Ora Sei già
abbonato? Accedi Sblocca
l'accesso illimitato a tutti i

contenuti del sito
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Crisi idrica, il Consorzio di Bonifica Alta Pianura Veneta fa appello al

buon senso
LINK: https://daily.veronanetwork.it/news/crisi-idrica-il-consorzio-di-bonifica-alta-pianura-veneta-fa-appello-al-buon-senso/ 

Crisi idrica, il Consorzio di
Bonifica Alta Pianura Veneta
fa appello al buon senso Il
Presidente della Regione
Veneto ha f irmato una
nuova  o r d i n an za  p e r
fronteggiare l'eccezionale
pe r i odo  d i  s i c c i t à .  I l
Consorzio di Bonifica Alta
Pianura Veneta chiede ai
cittadini di rispettare i turni
e di usufruire della risorsa
rimasta con parsimonia e
buon senso. Di Redazione -
22 Luglio 2022 Laghetto
Squarà di Montorio, foto da
www.montorioveronese.it
La situazione di crisi idrica è
in continua evoluzione ed è
s t r e t t a m e n t e  l e g a t a
a l l ' a n d a m e n t o  d e l l e
condizioni meteoclimatiche,
il caldo rovente e l'assoluta
mancanza di piogge, infatti,
d i  c e r t o  non  a i u tano
l'agricoltura e mettono a
dura prova il lavoro dei
Consorzi di Bonif ica. A
m a g g i o ,  a  s e g u i t o
dell'Ordinanza Regionale n.
37, è stato dichiarato lo
s t a t o  d i  c r i s i  i d r i c a
s u l l ' i n t e r o  t e r r i t o r i o
regionale e sono state
fornite indicazioni operative

a i  g e s t o r i  p e r  i l
superamento della criticità
in vista del la stagione
irrigua. Il Consorzio Alta
P i a n u r a  V e n e t a  s i  è
attenuto alle disposizioni
d e l l ' O r d i n a n z a ,  i n
part icolare per quanto
r i g u a r d a  l a  ma s s ima
parsimonia nell'uso della
risorsa per l'irrigazione. Ad
oggi, complice l'aggravarsi
d e l l a  c r i s i  i d r i c a ,  i l
Presidente della Regione del
Veneto, Luca Zaia,  ha
f i r m a t o  u n a  n u o v a
o r d i n a n z a ,  c h e ,
considerando le recenti
d e t e r m i n a z i o n i
dell 'Osservatorio per la
risorsa idrica del bacino
delle Alpi Orientali, prende
atto dell'estensione dello
stato di severità idrica
elevata per tutto il territorio
del Veneto, anche per il
bac ino  de l l  Ad ige .  La
necessità è di limitare al
mas s imo  i  p o t en z i a l i
u l te r io r i  dann i  a l l 'uso
agricolo e di permettere agli
agricoltori di portare a
termine il primo ciclo di
raccolto. Per questo motivo
l 'O rd i nanza  i n t r oduce

deroghe del 30% ai valori
del Deflusso Minimo Vitale,
invitando tutte le attività
competent i ,  t ra cu i  le
P r o v i n c i e  e  l e  c i t t à
metropolitane, ad assumere
provvedimenti adeguati
all'attuazione delle misure
sul Deflusso Minimo Vitale,
tra cui la salvaguardia
dell'ambiente. La richiesta
che arriva dalla Regione è
d i  s o d d i s f a r e   i  r e a l i
fabbisogni irr igui del le
colture, assicurando al
c on tempo  l a  mass ima
valorizzazione della risorsa
disponibile, dando, dunque,
priorità alle colture nella
loro fase produttiva e al
servizio irriguo nelle aree
do t a t e  d i  imp i an t i  a
maggior efficienza.  «Nel
nostro Comprensorio   fa
sapere il Consorzio   si
s t a n n o  r i s c o n t r a n d o
situazioni di grave carenza
idrica nella zona dell'Alto
Vicentino. Il Canale Mordini,
der ivazione del l 'Ast ico,
riesce per il momento a
garantire l'irrigazione degli
imp iant i  a  gocc ia  ne i
C o m u n i  d i  S a r c e d o ,
Z u g l i a n o ,  V i l l a v e r l a ,
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 Duevi l le  e  Montecch io
Preca lc ino ,  tu t tav ia  i l
sistema delle Rogge, che
derivano acqua dal Canale
M o r d i n i ,  è  f e r m o ,
i m p e d e n d o  d i  f a t t o
l'irrigazione a scorrimento
per le coltivazioni della
zona».  La crisi idrica ha
colpito anche i Comuni di
Brendola e Sarego, che
h a n n o  g i à  e m e s s o
ordinanze per fronteggiare
l'emergenza. Nell'area ovest
d e l  C o m p r e n s o r i o  l e
risorgive che alimentano il
sistema Fibbio-Antanello
s o n o  a l  c o l l a s s o ,  d i
conseguenza non si può
prevedere quanto ancora
potranno reggere tutti i
territori che dipendono da
q u e s t o  s i s t e m a  d i
irrigazione, tra cui la Val
d'Illasi, Lavagno, Mezzane e
il vettore canale maestro
che porta acqua fino a
Arco l e  e  Be l f i o re .  Le
in tegraz ion i  da  pozzo
stanno dando dei fort i
problemi attingendo dalla
stessa falda che con i l
perdurare della situazione
meteo si è profondamente
abbassata. Lo scenario è
destinato ad aggravarsi
p r op r i o  a  f r o n t e  d e l
graduale esaurimento della
r isorsa accumulata nei
serbatoi dell area montana,
p e r t a n t o  s o l o  s e  s i
verificheranno significative
precipitazioni meteoriche la
situazione potrà tornare
s o t t o  c o n t r o l l o .  L a
situazione, tuttavia, non
sembra in via di risoluzione,

i n  q u a n t o  a n c h e  l e
previs ioni dei prossimi
giorni non sono confortanti.
Ricevi il Daily! È gratis ?
VUOI RICEVERE OGNI SERA
I L  Q U O T I D I A N O
MULTIMEDIALE VERONA
DAILY? ? È GRATUITO! ?
CLICCA QUI E SEGUI LE
I S T R U Z I O N I  P E R
RICEVERLO VIA EMAIL O
WHATSAPP  ( se  s ceg l i
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i l  numero  in  rubr i ca)
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Padova, Emergenza siccità senza precedenti. Canali totalmente

asciutti
LINK: https://www.lapiazzaweb.it/2022/07/padova-emergenza-siccita-canali-asciutti/ 

Padova, Emergenza siccità
senza precedenti. Canali
totalmente asciutti Banner
edizioni Tra domenica e
lunedì i canali del centro
città saranno totalmente
asciutti Ormai è sotto gli
o c c h i  d i  t u t t i .  L e
conseguenze di questo
prolungato periodo di siccità
stanno costringendo gli
Enti, ognuno per propria
competenza, ad agire in
emergenza. Si è tenuto un
tavolo tecnico presso la
Prefettura per affrontare la
grave situazione di siccità
delle ultime settimane, che
sta mettendo a dura prova i
corsi d'acqua della città.
Insieme al Prefetto e al
Sindaco Sergio Giordani
erano presenti l'Assessore
all'Ambiente del Comune di
Padova Andrea Ragona,
insieme la Capo Settore
Ambiente e Territorio, il
Direttore del Genio Civile di
Padova, il Vice Presidente
della Provincia di Padova, il
D i r e t t o re  de l l 'ULLS  6
Servizio di Prevenzione, i
r a p p r e s e n t a n t i  d e l
Conso rz i o  d i  Bon i f i ca
Bacchig l ione Brenta.  I

tecnici sono concordi nel
prevedere che tra domenica
e lunedì i canali interni della
città saranno totalmente
prosciugati. Una situazione
c h e  n o n  h a
precedenti almeno negli
ultimi decenni. Gli Enti
stanno collaborando da
ormai qualche settimana in
man ie ra  cos tan te  per
affrontare questa cr is i
idrica, che vede, proprio in
queste ore, un evidente
p e g g i o r a m e n t o  d e l l a
s i tuaz ione dovuto a l la
mancanza totale di piogge e
al caldo torrido di questi
giorni. L incontro Oggi sono
stati ripercorsi tutti gli
adempimenti amministrativi
e le azioni tecniche già
messe in campo da tutti gli
Enti coinvolti nella gestione
di questa emergenza. La
situazione, pur nella sua
c r i t i c i t à  è  s t a t a
quotidianamente gestita al
massimo delle possibilità e
i n  p i e n a  s i n t o n i a  e
collaborazione. " E   stato
un momento di confronto
molto utile e importante per
tutti, perché è ormai chiaro
a tutti che stiamo vivendo

una situazione davvero
molto complessa, che ci
vede impegnati al massimo
nella gestione delle criticità,
insieme a tutti gl i enti
coinvolti      afferma il
Sindaco Sergio Giordani   Il
Tavolo Tecnico del Comune
istituito ancora nel mese di
giugno da questo momento
diventa permanente. Siamo
pronti a mettere in campo 
tutte le azioni che saranno
necessarie, definendole
insieme agli Enti preposti.
Non esiteremo ad attingere
anche al Fondo di Riserva
del Comune, per finanziare
immed i a t amen te  ogn i
intervento necessario a
fronteggiare una situazione
che è una vera emergenza "
Il Comune di Padova ha
anche allertato la Regione
d e l
Veneto per l'abbassamento
costante del l ivel lo del
P iovego,  che potrebbe
comportare, secondo le
stime ad oggi e con l'attuale
s i t u a z i o n e  m e t e o -
climatica, la probabil ità
del lo stop al le att iv ità
dell'inceneritore dei rifiuti
urbani, che preleva acqua
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 per il raffreddamento delle
turbine, già durante la
prossima settimana. Acque
Fluviali Il Comune di Padova
sta affrontando le morie
c o n t i n u e  d i  e n o r m i
quantitativi di pesci nei
fiumi e nei canali, con un
continuo lavoro di rimozione
e smaltimento che verrà
potenziato ancora di più nei
p ross im i  g io rn i .  "Una
situazione nuova, mai vista
prima.    sottolinea Andrea
M i c a l i z z i      P a d o v a ,
storicamente e fino ad oggi,
h a  s e m p r e  a v u t o  i l
problema di difendersi dalle
piene, e quindi  da un
eccesso di acqua, ma mai
dalle secche e in questo
senso sono stati concepiti i
nostri canali e i manufatti
idraulici. Per questo oggi
s i a m o  i n  d i f f i c o l t à .
Dobbiamo da subito riunire
gl i  Enti e i  tecnici più
competenti per stabilire un
nuovo modello di gestione
del territorio che non solo
faccia della sostenibilità una
scelta sistematica, ma che
adegui  i l  nost ro  nodo
idraulico di fiumi, canali,
porte e manufatti, al le
nuove condiz ioni".  Nel
frattempo cont inua, in
c o l l a b o r a z i o n e  c o n
l ' importante e del icata
a t t i v i t à  d e l l a  P o l i z i a
Provinciale, i l lavoro di
messa in salvo del maggior
numero possibile di pesci
ancora vivi. Lotta delle
z a n z a r e  A  s e g u i t o
dell'emergenza sanitaria in
provincia di Padova della

"West Nile", il Comune ha
attivato diversi servizi. In
particolare sul fronte della
prevenzione alla lotta delle
zanzare, per evitare la
formazione di nugoli nelle
pozze d'acqua, sono state
potenziate le attività di
comunicazione distribuzione
d i  pas t i g l i e  con t ro  i l
proliferare delle stesse,
"Oggi abbiamo fatto il punto
sull emergenza siccità per
coinvolgere il Prefetto e
condividere ulteriormente
tutte le azioni che sono
messe  i n  campo .      
aggiunge l   assessore
all'ambiente Andrea Ragona
I  prob lemi  sono  not i ,
continuiamo a lavorare con
tutti gli Enti per costruire un
organizzazione tale da
permetterci di essere pronti
ad affrontare condizioni che
ormai andranno avanti per
tutta l estate. Per quanto
possano arrivare piogge o
temporal i  nei  prossimi
g i o r n i  n o n  s a r a n n o
sufficienti e questa è la
condizione con cui dovremo
conv i ve re  anco ra  pe r
diverse settimane. E  ormai
i m m i n e n t e  a n c h e  l a
chiusura dell inceneritore di
San Lazzaro, ma ci siamo
mossi per tempo e anche su
questo  non c i  fa remo
trovare impreparat i .  I l
monitoraggio quotidiano
che abbiamo messo in
campo è necessar io  a
permetterci di agire con
tempestività, provando a
creare meno disagi possibili
ei cittadini. E  importante

però ognuno faccia la sua
parte e l invito che faccio è
quello di risparmiare il più
possibile acqua e utilizzare
repellenti con costanza
perchè l acqua stagnante
porterà ad un aumento di
zanzare."   1 of 4
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Il Veneto è secco e le colture sono allo stremo

LINK: https://www.ilgiornaledellaprotezionecivile.it/t/il-veneto-secco-e-le-colture-sono-allo-stremo 

I l Veneto è secco e le
colture sono allo stremo
Giovedi 21 Luglio 2022, 15:
14 Le temperature sfiorano
i  40  g rad i ,  l e  p ian te
anneriscono e muoiono.
Dove possibile si cerca di
salvare i primi raccolti ma
mol te  az iende  s tanno
rinunciando alle seconde
s e m i n e  L o  s t a t o
d'emergenza per le regioni
del Nord Italia perdura, non
piove, le colture solo allo
stremo, il Veneto è tra le
regioni più colpite, nella
giornata di mercoledì il
termometro è arrivato a
36,3 gradi nel veronese,
tanto che il governatore
Luca Zaia ha emanato una
nuova ordinanza a seguito
della dichiarazione di crisi
idrica. I risicoltori veneti
h anno  g i à  d a  t empo
lanciato l'allarme: nella
zona del Delta del Po, in
provincia di Rovigo, le risaie
sono asciutte e non vedono
acqua da oltre un mese. E
vicino al mare, a causa del
cuneo salino, le piante sono
annerite e di conseguenza
s o n o  s t a t e  b u t t a t e .  
L'ordinanza del governatore
della regione Veneto Con

l'ordinanza datata 19 luglio
l a  Reg ione  ha  vara to
ulter ior i  misure per la
gestione dell'acqua e la
salvaguardia della salute
pubblica. I l  documento
me t t e  i n  e v i denza  i l
"generale peggioramento
del quadro complessivo",
c o n  s i t u a z i o n i
particolarmente gravi nei
distretti del Brenta e del
territorio orientale della
Regione, e che la risalita del
c u n e o  s a l i n o ,  n o n
solamente lungo il Po ma
anche lungo l'Adige, ha
acutizzato la criticità in
m a t e r i a  d i
a p p r o v v i g i o n a m e n t o
i d r o p o t a b i l e ,  e  s i  è
manifestata su tutta la rete
idraulica superficiale del
V e n e t o  o r i e n t a l e ,
interessando il Piave, il
Livenza e il Tagliamento.
L ' ob i e t t i vo  de l  nuovo
documento è quel lo di
garantire la dotazione idrica
presente nei bacini e nei
f iumi per i l  fabbisogno
umano e irriguo, fornendo
c o n t e m p o r a n e a m e n t e
anche "risposte al mondo
agricolo che sta subendo un
p e r i o d o  d i  g r a n d e

s o f f e r e n z a  p e r  i l
reperimento dell'acqua e
l'irrigazione". Viene data
autorizzazione alla deroga
al Deflusso Minimo Vitale
che, nel  r ispetto del le
c o n d i z i o n i  p o s t e
dall 'Osservatorio per la
risorsa idrica del Po e delle
Alpi Orientali, consentirà di
adottare nuove strategie.
L'ordinanza attribuisce ai
s indac i  la  funz ione d i
con t r o l l o  e  que l l a  d i
adottare ordinanze locali
per continuare a tenere
spente le fontane pubbliche.
I l  r a p p o r t o  d e l l a
Commissione Europea A
certificare la situazione è
arrivato anche un rapporto
de l  Centro  comune d i
ricerca della Commissione
europea  che mette in luce
come lo stress idrico e
termico stiano portando a
una  resa  de i  racco l t i
i n fe r io re  r i spet to  a l l e
precedenti prospettive già
negative per i cereali e altre
colture. Francia, Romania,
Spagna, Portogallo e Italia
dovranno probabilmente
fare i conti con questo calo
del la resa dei raccolt i ,
indica Bruxelles. Grande
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preoccupazione per l'Italia,
sottolinea il rapporto, visto
che nelle cinque regioni
dichiarate ufficialmente in
emergenza e cioè Veneto,
Lombard i a ,  P i emon te ,
Emilia-Romagna e Friuli-
Venezia Giulia risiede il
42% della popolazione del
paese e viene prodotto il
51% del reddito nazionale.
Pe r  c ap i r e  meg l i o  l a
s i tuaz ione  de l  Veneto
abbiamo sentito Lodovico
Giustiniani, presidente di
Confagricoltura Veneto e
imprend i to re  agr i co lo .
Lodovico Giustiniani com'è
la situazione? "Abbiamo
accolto con favore la nuova
ordinanza del Presidente
Zaia ma la situazione non è
buona, specialmente in
alcune zone, a macchia di
leopardo, dove si registra
una grande sofferenza,
soprattutto a causa della
risalita del cuneo salino su
alcuni fiumi, penso all'Adige
o a l  Po.  Una ser ie  d i
imprese inizia ad avere dei
problemi seri, soprattutto
nel  Basso Poles ine, in
provincia di Rovigo. Altro
problema è quello delle
aree in cui non esiste un
sistema di irrigazione per
cui non sono servite da
consorzi di bonifica, che
hanno una rete irrigua, ed è
chiaro che lì colture come
mais, soia, pomodoro, e le
vit i  stanno iniz iando a
soffrire. Le zone servite
invece dai  consorz i  d i
b on i f i c a ,  c h e  s t a nno
facendo i massimi sforzi per

garantire la possibilità di
i r r i g a z i o n e ,  m a g a r i
diminuendo le portate,
cercando di salvare i primi
raccolti". E per i raccolti
successivi? "Qui in Veneto,
ad esempio, dopo frumento
e orzo s i  semina una
leguminosa come la soia ma
purtroppo in molte zone
stanno saltando anche i
secondi raccolti perché con
le temperature così alte e la
p e n u r i a  d ' a c q u a  g l i
a g r i c o l t o r i  s t a n n o
rinunciando a seminare. La
situazione è grave e non
sembra migl iorare". Le
p r ev i s i o n i  n on  f anno
sperare in p iogge "No
purtroppo e, con queste
temperature, le piante
subiscono uno stress idrico
che le blocca. Magari il
raccolto non si brucia ma la
siccità incide pesantemente
sulle produzioni". Il "riso"
come se la cava? "In alcune
zone del Polesine il raccolto
è  a n d a t o  p e r s o  p e r
l'impossibilità di irrigare per
c o l p a  d e l l a  s a l i n i t à
dell'acqua, in altre stiamo
procedendo però bisogna
cap i r e  qua l e  s a r à  l a
produzione. Le irrigazioni
sono importanti ma se non
p i o v e  s i  a r r i v a  a l l a
condizione in cui il terreno
pe rde  l a  c apa c i t à  d i
trattenere l'acqua". Lei è un
imprenditore agricolo, nella
sua zona la situazione è
migliore? "Nel trevigiano
abbiamo la fortuna di avere
un consorzio di bonifica che
serve 50 comuni e attinge a

t r e  l a g h i  n e l l a  z o n a
montagnosa del bellunese e
finora sono rispettivamente
al 50%, 70% e 80 % della
capaci tà d i  invaso ma
purtroppo la  nostra  è
un'eccezione fortunata, va
rivisto tutto i l  s istema
naz iona le" .  C i  sp iegh i
m e g l i o  " Q u e s t ' a n n o
tocchiamo con mano i
cambiamenti climatici di cui
si parla tanto per cui, se
l'Italia vuole rimanere 'in
campo', la grande sfida dei
p r o s s i m i  a n n i  s a r à
l'efficientamento dell'uso
dell 'acqua, un piano di
o p e r e  c h e  v a d a  a
incrementare la capacità di
stoccaggio, la creazione di
piccoli e grandi invasi, il
rinnovamento dei sistemi
irrigui e nuove tecniche di
coltivazione per diminuire
l'evaporazione dei terreni
da qui la promozione di
s i s t e m i  d i  s u p p o r t o
all'agricoltore per valutare i
fabb isogn i  id r i c i  de l le
colture come le centraline
meteorologiche e sistemi
eff icaci e innovativi  di
r i u t i l i z zo  de l l e  a cque
re f lue" .  Ka t ia  Ancona
Siccità, sprechi, soluzioni:
quale futuro? Prossimo
Articolo Bando Soccorso
A lp ino  T rent ino .  V id i :
"Aumento dei candidati
giovani" Tags:
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